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На днях в СМИ ворвалась новость, 
переполошившая и взорвавшая 
все политически активное население 
страны. В Республике Коми арестован 
«свежевыбранный» губернатор Гайзер 
и 17 его предполагаемых подельников 
из числа команды. Это событие 
заставило меня обратиться к уже ставшей 
притчей во языцех теме продажности 
чиновничества и проблеме так называемого 
«ручного управления».

Как известно, коррупция возникает там, где го-
сударственная должность рассматривается как ис-
точник для получения благ и привилегий. То есть в 
условиях, выражающихся в подавляющем господ-
стве денег, ведущем к продажности не только го-
сударственных чиновников и должностных лиц, но 
и политических и общественных деятелей. Други-
ми словами, при всевластии бюрократии. Но этого 
для торжества взяточничества мало, бюрократия 
должна быть освобождена от какой-либо ответ-
ственности и контроля со стороны вышестоящих 
инстанций.

Самое страшное, когда это становится нормой 
жизни в стране. По большому счету продажность 
всех и вся стали основой и системой жизни в сегод-
няшней России вот уже 20 лет. И в этом есть свой 
«положительный» момент: лояльность и предан-
ность верхам. Поскольку, если чиновник ворует, не 
подвергаясь опасности ареста, он будет премного 
благодарен такой власти за оказанное «доверие», 
тем самым блюдя лояльность.

Но вернемся к Гайзеру. Его арест, так же как и от-
ставка Якунина с поста главного железнодорожни-
ка, сигнализируют: началась внутривидовая грыз-
ня. В условиях сокращения поступлений от нефти 
и сужения кормовой базы правящий слой начина-
ет пожирать сам себя в поисках хоть чего-нибудь 
«съестного» и ценного. В этой ситуации обыватель 
задает вопрос: знал ли В. В. Путин, назначая тако-
го губернатора на пост?

Ответ «нет» сигнализирует об окончательном 
переходе в режим ручного управления, что сказы-
вается отрицательно на деятельности институтов 
и эффективности управления государством. Рос-
сия в силу своих пространств не может и не долж-
на управляться в ручном режиме, ибо система, 
где «гарантом» выступает один человек с неогра-
ниченными полномочиями, долго и бесперебойно 
работать не может. Замкнутость на одном челове-
ке порождает непродуманность и волюнтаризм в 
принятии ключевых решений, а также затрудняет 
сменяемость власти. «Ручное управление» также 
плодит взяточничество и казнокрадство, порождая 
клановость и землячество при расстановке своих 
друзей и знакомых на ключевые посты.

Подводя итог, хочется сказать прямо и начисто-
ту: коррупционное зло следует изживать по мере 
сил и возможностей путем несложных и необходи-
мых реформ – привлечения к ответственности даю-
щего и берущего, повышения роли парламента и 
усиления контроля с его стороны. Не лишним будет 
и ратифицировать 20-ю статью Конвенции ООН по 
борьбе с коррупцией, обязывающую публиковать 
все. Проблему продажности и лихоимства можно 
и нужно решать.

Сергей КУХАРЕЦ

Всероссийский 
тормоз

4 октября владимирские коммунисты 
участвовали в акции, посвященной трагическим 
событиям начала октября 1993-го, когда 
с применением бронетехники был расстрелян 
Верховный Совет России.

С тех пор прошло 22 года, выросло целое поколе-
ние, которое должно знать правду о том времени. На 
Театральной площади Владимира состоялся пикет, 
была установлена агитационная палатка. Владимир-
ские коммунисты держали плакаты: «Вечная память 
защитникам советской конституции», «1993: це-
лились в советскую власть, а попали в Россию» и 
др. Участники пикета раздавали прохожим листовки, в 
которых, в частности, отмечалось, что «расстрел рос-
сийского парламента развязал Ельцину руки, и страна 
погрузилась в хаос 90-х годов, пошла в разнос, была 
отдана на разграбление олигархам». В пикете приняли 
участие недавно избранные депутаты Совета народных 
депутатов г. Владимира Людмила Бундина, Борис 
Оверчук, Дмитрий Хлащев.

В Москве 4 октября у метро «Улица 1905 года» про-
шел митинг. Он начался с минуты молчания в память 
о погибших защитниках парламента. На митинге вы-
ступил председатель ЦК КПРФ Геннадий Зюганов. 

«Сегодня стало очевидно, что 
лишь новый курс, новая поли-
тика могут обеспечить России 
будущее, – подчеркнул лидер 
КПРФ. – Мы предложили но-
вую программу современной 
индустриализации. Мы подго-
товили закон «Образование для 
всех», гарантирующий каждому 
молодому человеку бесплатное 
образование, вплоть до выс-
шего и первое рабочее место. 
Мы подготовили закон «О тор-
говле», который не позволит 
обирать граждан и баснослов-
но повышать цены. Мы подго-
товили закон, позволяющий 12 
миллионам «детей войны» по-
лучить такие же льготы, как у 
участников войны, и должны все 
сделать, чтобы в новом полити-
ческом сезоне он был принят в 
первую очередь».

«По сути дела, – продолжил 
Геннадий Зюганов, – готова программа возрождения 
страны, за которую боролись герои октября 93-го 
года. Эта программа сегодня реализуется на народ-
ных предприятиях, они есть и в Марий Эл, и в Подмо-
сковье, и на Ставрополье, и в Иркутской области. И 
даже в нынешних непростых условиях эти предпри-
ятия являются лучшими в стране». «Недавно в Иркут-
ской области, – рассказал лидер КПРФ, – впервые на 
выборах честно, достойно победил наш губернатор 
Сергей Левченко. Давайте его поздравим и побла-
годарим всех иркутян, доверивших нам управление 
крупнейшим регионом, который больше Италии, Ан-
глии, Португалии и Голландии вместе взятых».

«У нас с вами есть уникальный опыт борьбы и по-
бед, – подчеркнул Геннадий Андреевич. – Для нас пу-
теводной звездой будут победы отцов и дедов, муже-
ственное сопротивление героев октября 93-го года. 
Мы уверены, что Красное Знамя Октября и Победы 
вновь поднимется над Россией, и мы пронесем его 
гордо и уверенно!»

Акция в Москве проходила под лозунгами «Не за-
будем! Не простим!», «Вспомним всех поименно!»

Подготовила Ольга ЮРЬЕВА

Лидер КПРФ Геннадий Зюга-
нов выразил возмущение по по-
воду утверждений ряда западных 
СМИ относительно того, что рос-
сийские ВВС бомбят сирийскую 
оппозицию. «Это – полная чушь; 
они будут продолжать злобство-
вать, свирепствовать, врать», – 
заявил Г. А. Зюганов.

«Пятая колонна» тоже распро-
страняет подобную ложь», – добавил лидер КПРФ, 
выразив уверенность в том, что удары российской 
авиации в Сирии попали в точку (то есть бомбили по-
зиции ИГИЛ). Г. А. Зюганов сообщил, что разговари-
вал с представителями военного руководства и у него 
нет никаких сомнений в точности действий россий-
ской военной авиации в Сирии. «Меня поразил Яце-

нюк (премьер-министр Украины), который такую чушь 
сморозил, что эти действия России дестабилизируют 
мировую обстановку. Большей глупости сказать труд-
но. Видимо, он выступает на стороне ИГИЛ, как и те, 
кто эту ложь распространяет», – заявил Г. А. Зюганов 
«Интерфаксу».

Он также высказал мнение, что Россия не увязнет 
в Сирии, то есть не повторит печальный опыт Афгани-
стана. «У нас есть и опыт Афганистана, и опыт Вьет-
нама, – заметил лидер КПРФ. – То есть Россия уме-
ет побеждать». Г. А. Зюганов заявил, что руководство 
РФ приняло правильное решение нанести удары по 
ИГИЛ в Сирии. «Надо думать наперед», – подчеркнул 
Зюганов, добавив, что следует объединить усилия в 
борьбе с ИГ.

По материалам ИА ИНТЕРФАКС
01.10.2015

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Г. А. ЗЮГАНОВ: РОССИЯ УМЕЕТ ПОБЕЖДАТЬ!
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Лучшая тергруппа 
обсудила результаты выборов

ПОРТРЕТ  КОММУНИСТА

СПОРТСМЕНКА,
ПЕДАГОГ И ПРОСТО 

КРАСАВИЦА

Одним из депутатов Совета 
народных депутатов округа 
Муром стала Татьяна Пушкова. 
Спортсменка (перворазрядница 
по лыжам и кандидат в мастера 
спорта по боксу), педагог и 
просто красивая девушка.

Татьяне двадцать два года, ро-
дилась в поселке Вербовский. Мама 
– лаборант Муромского приборо-
строительного завода, отец – ве-
дущий инженер-электронщик того 
же предприятия. После окончания 
средней школы в 2010 году девуш-
ка поступила во Владимирский го-
сударственный университет имени 
А. Г. и Н. Г. Столетовых на специаль-
ность «педагог по физической куль-
туре». Заинтересовалась активной 
политической жизнью и в 2010 году 
стала членом КПРФ. В этом году 
Татьяна окончила вуз с отличием и 
стала студенткой РАНХиГС при Пре-
зиденте РФ. Она учится на заочном 
отделении на специальности «го-
сударственное и муниципальное 
управление».

Тане всегда нравилось заниматься 
спортом и удалось добиться высоких 
результатов. Девушка – неоднократ-
ный призер и победитель городских, 
региональных и всероссийских со-
ревнований. В 2009 году выполни-
ла 1-й разряд по лыжным гонкам. А в 
2013-м получила звание кандидата в 
мастера спорта по боксу. В 2011 году 
окончила курсы спасателя МЧС.

Татьяне удается работа с деть-
ми. Так, с 2010 года она работала в 
оздоровительных лагерях «Салют», 
«Березка» и «Икар» на должностях 
инструктора по физической культу-
ре, вожатой, старшего воспитателя. 
С сентября 2014 года трудилась пре-
подавателем физической культуры 
во Владимирском торгово-экономи-
ческом колледже.

Сегодня Татьяна Пушкова про-
должает активно заниматься спор-
том, ищет свое место в професси-
ональной среде. А коммунисты гор-
дятся тем, что в их рядах есть такой 
разносторонний человек и выражают 
уверенность, что депутат Пушкова 
многого добьется для избирателей.

Елена ИВАНОВА

По мнению Артема Щербакова, 
первого секретаря Владимирского гор-
кома ЛКСМ, одержать повсеместную 
победу коммунистам помешала очень 
низкая явка избирателей. Но борьба 
шла серьезная. Секретарь первичной 
организации «Центральная», второй се-
кретарь Владимирского обкома ЛКСМ 
Андрей Никольский отметил важный 
факт, что сформированная в СНД г. Вла-
димира фракция наполовину состоит из 
молодых людей.

Территориальная группа «Николь-
ский-Щербаков-Ерастов» показала на 
выборах самый лучший результат сре-
ди других территориальных групп во 
Владимире: по абсолютному числу из-
бирателей, проголосовавших за КПРФ 
(722 голоса). Во многом этого удалось 
достичь благодаря собственным усили-
ям молодых коммунистов. Ребята про-
водили активную агитацию на улицах 
города, обходили дома жителей округа, 
беседуя с ними лично. Старшие комму-
нисты дали Андрею Никольскому и Ар-
тему Щербакову советы на будущее, 
ведь впереди у них еще ни одни выборы.

На собрании также обсуждалась 
международная обстановка, в частно-
сти ситуация вокруг Сирии.

Ольга ПЕТРОВА

Опыт и уроки на будущее 

Кандидатами в депутаты по одно-
мандатным округам были выдвинуты: 
Борис Оверчук, Александр Сачков и 
Мария Черкасова. А кандидатами в де-
путаты в партийные списки (общий и по 
округам) были включены: Анненков Р. Н., 
Бобров А. В. (общий), Серебров В. А., 
Трофимова Н. Ю., Шутюк О. В. Кроме 
того, на избирательных участках с реша-
ющим голосом работали Горбачев И. И., 
Ларионова Л. М., Оранова З. И., Пют-
цеп С. К., Шустов В. И., Янзытов О. А. 
Также активное участие в предвыборной 
кампании приняли члены партийного от-
деления Серегина Н. М., Стругова Л. К. 
Член партии Хромов В. В. активизиро-
вал свою предвыборную агитационную 
работу в Ковровском районе. По различ-
ным причинам (болезнь, работа, пере-
езд) не участвовали в агитационной ра-
боте в период выборов Ильченко А. К., 
Коровкина А. А., Полетов А. В. Таким 
образом, 86 процентов членов партии 
в нашем отделении приняли активное 
участие в избирательной кампании. За 
успешную работу во время этой изби-
рательной кампании наши товарищи 
Оранова З. И., Серегина Н. М., Трофи-
мова Н. Ю. и Янзытов О. А. были награж-
дены  грамотами ЦК КПРФ, которые на 
общем собрании вручил первый секре-
тарь ОК КПРФ Анатолий Бобров.

По результатам выборов от нашей 
партийной организации мандатов депу-
татов удостоились Бобров А. В. и Овер-
чук Б. К. Первый от мандата отказался, 
и мандат депутата перешел к Хлаще-
ву Д. Ф. Он баллотировался на некото-
рых участках влияния нашего партий-
ного отделения (Перекопский и Стре-
лецкий городки, ул. Пушкарская), где за 
КПРФ проголосовали почти одинаково 
с «Единой Россией». Следует отметить 
и успешную работу Сереброва В. А., ко-
торый был в партийном списке в округе, 
где победила Бундина Л. А.

Удовлетворены ли мы своей рабо-
той? Я считаю, что полностью задачу на 
выборах мы не выполнили. Реально мог-
ли выиграть в своих округах Мария Чер-
касова и Борис Оверчук. Действующие 

депутаты Совета народных депутатов 
г. Владимира весь период своей депу-
татской деятельности активно работа-
ли в своих округах. Оказывали практи-
ческую помощь в решении проблем жи-
телей, вели прием избирателей, знали 
проблемы и нужды людей. В агитацион-
ный период избирательной кампании на 
территориях их избирательных округов 
проводились пикеты с распространени-

ем агитационных материалов с личным 
участием депутатов. На таких встречах 
многие жители узнавали своих депута-
тов, желали им успеха и выражали затем 
поддержку на выборах. Конечно, были и 
недовольные, но такие случаи – единич-
ны. Эти люди обижены на себя и свою 
жизнь, на все партии. Анализируя ито-
ги выборов в округах наших кандидатов, 
считаю, что результаты голосования от-
ражают негативное отношение избира-
телей к выборам. Это подтверждается 
высказыванием многих жителей на пи-
кетах возле рынка на ул. Чайковского, 
возле магазинов на ул. Красноармей-
ской и проспекте Ленина. Многие были 
недовольны таким событием, как осво-
бождение Е. Васильевой по УДО из Го-
ловинской колонии. Люди не верят вла-

сти (в то, что выборы будут честными и 
их мнение учтут), уверены в том, что вы-
берут тех, кого наметила власть, поэто-
му голосуют ногами. 

Следует отметить, что в этой изби-
рательной кампании на территории, где 
были округа наших кандидатов Б. Овер-
чука и М. Черкасовой, активно проя-
вили себя другие политические силы. 
Во-первых, были распространены аги-
тационные материалы КПСС. Наш сто-
ронник с ул. Крайнова областного цен-
тра принес газету КПСС, которая была 
распространена по домам с негативом 

на программу КПРФ и лич-
но Председателя ЦК КПРФ 
Г. А. Зюганова. На моло-
дого члена КПРФ Федора 
Любимцева возле здания 
Горэлектросети на ул. Чай-
ковского напали неизвест-
ные и отобрали газеты и на-
кидку с символикой КПРФ. 
Во-вторых, на всех домах в 
округах и внутри магазинов 
в специальных приспосо-
блениях висели предвыбор-
ные плакаты с изображени-
ем кандидата от «Единой 
России», а агитационный 
материал на кандидатов от 
КПРФ в этих кругах немед-
ленно срывался специаль-
ными бригадами.

Результат выборов по-
казал, что из 17 округов 

во Владимире один выиграла КПРФ, а 
остальные – «Единая Россия»! На выбо-
ры пришли чуть более 18 процентов из-
бирателей, а остальные, видимо, пред-
почли работу на садовых участках.

В 2016 году предстоят выборы в 
Государственную Думу. При таком по-
ложении вещей агитационный период 
может закончиться не только изъятием 
агитационного материала у пикетчиков, 
но и применением силы к членам оп-
позиционных партий, прежде всего, к 
членам КПРФ. Нужно продумать нашу 
предвыборную тактику, чтобы этого не 
произошло. И задуматься необходимо 
уже сейчас.

Валерий ВАВИЛОВ,
секретарь партийного отделения 

«Красноармейское»

13 сентября состоялись выборы в Совет народных депутатов 
г. Владимира. В этой выборной кампании приняли активное участие 
члены партийного отделения «Красноармейское».

В первичной партийной организации «Центральная» 30 сентября 
состоялось партийное собрание, на котором коммунисты подвели 
итоги прошедших выборов. Они вызвали живую дискуссию среди 
членов партии.

14 октября в администра-
ции города Коврова (г. Ков-
ров, ул. Краснознаменная, д. 6, 
каб.116) состоится прием граж-
дан членом Общественной палаты 
Владимирской области А. С. Си-
дорко. Время приема: 13:00 - 
15:00, тел. 8 (4922) 32-75-31.

БУДЬ В КУРСЕ
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Депутаты, избранные от КПРФ

Депутаты Совета народных депутатов 
г. Владимира, члены фракции КПРФ 
определились со своим участием в работе 
комитетов Совета народных депутатов. 

Борис Кириллович ОВЕРЧУК – руководитель 
фракции КПРФ, член комитетов: по бюджетной и 
налоговой политике; по вопросам местного само-
управления, законности, безопасности и право-
порядку;

Людмила Александровна БУНДИНА – член 
комитета по жизнеобеспечению города;

Шамиль Рафаильевич ХАБИБУЛЛИН – член 

комитетов: по жизнеобеспечению города; по во-
просам местного самоуправления, законности, 
безопасности и правопорядку;

Дмитрий Федорович ХЛАЩЁВ – член коми-
тетов: по образованию, культуре, туризму, делам 
молодежи, социальной политике, физкультуре и 
спорту; по вопросам местного самоуправления, за-
конности, безопасности и правопорядку.

К сожалению, коммунистам не достались места 
председателей комитетов, все их заняли единорос-
сы. Заместителем председателя одного из комите-
тов стал член ЛДПР.

Соб. инф.

Коммунисты Владимира 
приступили к работе в горсовете

НАШИ ТОВАРИЩИ

Обменялись
опытом

24 сентября в Государственной 
Думе состоялось расширенное 
совещание президиума 
общественного движения 
«Всероссийский женский союз – 
«Надежда России». Мы собрались 
за круглым столом и почти три 
часа обменивались опытом, 
высказывали мнения о дальнейшей 
работе, а также подводили 
некоторые итоги, в том числе 
и прошедших выборов.

На совещании присутствовали жен-
щины из разных городов: Белгорода, 
Волгограда, Нижнего Новгорода, Ко-
стромы, Рязани, Тулы, приезжала пред-
ставитель Крыма. Для меня, недавно 
избранного председателя региональ-
ного отделения «ВЖС – «Надежда 
России», это была первая и очень от-
ветственная встреча на столь высоком 
уровне. Председательствовала на сове-
щании депутат Государственной Думы, 
член фракции КПРФ Тамара Васильевна 
Плетнева. Мне очень интересно было 
послушать коллег (более опытных акти-
вистов движения), чтобы затем строить 
свою работу во Владимирской области.

Мы приняли вновь разработанный 
Устав движения, наметили планы даль-
нейшей работы, конечно же, обменя-
лись адресами, чтобы поддерживать 
постоянные контакты и в более тесном 
сотрудничестве вести нашу работу. Пе-
ред нами с напутственным словом вы-
ступил заместитель председателя ЦК 
КПРФ Владимир Иванович Кашин, ко-
торый отметил, что женщины в России 
всегда занимали почетное место в по-
литической жизни страны. Это действи-
тельно так, но хотелось бы, чтобы этот 
почет был соединен с нашим реальным 
участием в политике, нашими делами 
на благо людей. Именно на такой пози-
тивной ноте закончилась наша встреча.

О дальнейшей работе мы будем со-
общать в специальном информацион-
ном бюллетене, над которым сейчас 
идет работа. А все, кто хочет присо-
единиться к нашей организации, за-
дать вопросы, обратиться с просьба-
ми, могут связаться со мной по теле-
фону 8 (904) 253-78-39.

Лариса ЕМЕЛЬЯНОВА, депутат ЗС, 
председатель областного отделения 
ООД «ВЖС – «Надежда России»

ДЕПУТАТ ЛЮДЯМ

ФИО

БУНДИНА 
Людмила Александровна
ОВЕРЧУК
Борис Кириллович
ХАБИБУЛЛИН
Шамиль Рафаильевич
ХЛАЩЁВ
Дмитрий Федорович
ЧЕРНЫШОВА 
Татьяна Валентиновна
ПУШКОВА 
Татьяна Сергеевна
КОЛПАКОВ
Владимир Александрович
КУДИНОВ
Владимир Ильич
МОТЯКОВ
Алексей Олегович
ПЛАТОНОВ
Евгений Викторович
ВИКУЛОВ
Александр Владимирович
КАНАЕВ
Николай Сергеевич
КРЫЛОВ
Иван Васильевич
АДОДИНА 
Валентина Николаевна
ЗЕБНИЦКАЯ 
Тамара Ивановна
ПОЛЯКОВА 
Татьяна Владимировна
СМИРНОВА 
Елена Николаевна
ШАХОВА 
Татьяна Геннадьевна
ВАСИЛЬЕВА 
Татьяна Михайловна
МУХАНОВ
Виктор Алексеевич
СЛЁТА
Юрий Алексеевич
КОБЯКИНА 
Марина Николаевна
МОКУШИН
Михаил Васильевич
ПАВЛОВ
Павел Николаевич
СПИРИДОНОВА 
Лариса Вадимовна
САВИНА 
Светлана Викторовна 
КАНАЕВ
Николай Николаевич
ШАБАНОВ
Василий Анатольевич
БЕЗЪЯЗЫЧНЫЙ
Александр Викторович
УХОВА 
Ирина Владимировна
АНДРЕЕВА 
Наталья Юрьевна
КУЗНЕЦОВ
Владимир Николаевич
ГОДУНОВА
Валентина Степановна
МЕДВЕДЕВ
Евгений Викторович
ЧИЖИКОВ
Борис Дмитриевич

по результатам единого дня голосования 
13 сентября 2015 года (Владимирская область)

Год рождения

1957

1944

1989

1985

1969

1992

1953

1949

1989

1961

1954

1952

1963

1969

1961

1955

1974

1976

1970

1951

1956

1974

1957

1974

1968

1971

1974

1970

1964

1961

1973

1957

1967

1960

1938

Совет

Совет народных депутатов г. Владимира

Совет народных депутатов г. Владимира

Совет народных депутатов г. Владимира

Совет народных депутатов г. Владимира

Совет народных депутатов ЗАТО г. Радужный

Совет народных депутатов округа Муром

Совет народных депутатов округа Муром

Совет народных депутатов округа Муром

Совет народных депутатов округа Муром

Совет народных депутатов округа Муром

Селивановский районный совет народных депутатов

СНД Собинского района Владимирской области

СНД Собинского района Владимирской области

СНД сельского поселения Брызгаловское Камешковского района

СНД сельского поселения Второвское Камешковского района

СНД сельского поселения Второвское Камешковского района

СНД сельского поселения Раздольевское Кольчугинского района

СНД сельского поселения Раздольевское Кольчугинского района

СНД сельского поселения Пекшинское Петушинского района

СНД сельского поселения Пекшинское Петушинского района

СНД Нагорного сельского поселения Петушинского района

СНД сельского поселения Волосатовское Селивановского района

СНД сельского поселения Чертковское Селивановского района

СНД сельского поселения Новлянское Селивановского района

СНД сельского поселения Асерховское Собинского района

СНД городского поселения г. Лакинск Собинского района

СНД городского поселения г. Лакинск Собинского района

СНД городского поселения г. Лакинск Собинского района

СНД Копнинского сельского поселения Собинского района

СНД Копнинского сельского поселения Собинского района

СНД городского поселения пос. Ставрово Собинского района

СНД городского поселения г. Курлово Гусь-Хрустального района

СНД пос. Добрятино (сельское поселение) Гусь-Хрустального р-на

СНД пос. Золотково (сельское поселение) Гусь-Хрустального района

СНД городского поселения г. Юрьев-Польский
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ВОПРОС РЕБРОМ

Детство без сиротства
23 сентября на базе Покровского 
детского дома состоялся круглый 
стол «С надеждой в сердце», 
посвященный вопросам 
«вторичного сиротства», 
организованный Общественной 
палатой Владимирской области. 
Под «вторичным сиротством» 
понимается социальный 
феномен, вызванный отказом 
опекунов, приемных родителей, 
усыновителей от приемных 
детей, либо отказ от своих детей 
выпускников детских домов.

Совещание было проведено на базе 
Покровского детского дома не случай-
но. За последние 5 лет в этом учрежде-
нии обрели свою семью 64 воспитан-
ника, и лишь один вернулся, тогда как 
на сегодняшний день, по статистике, 
каждый четвертый ребенок в России, 
сумевший обрести новую семью, воз-
вращается в стены детского дома. В 
совещании, посвященном такой важ-
ной проблеме, принял участие и член 
Общественной палаты Владимирской 
области, член бюро Владимирского об-
кома КПРФ Антон Сидорко.

Совещание началось с экскурсии по 
учреждению, которую провела лично 
его директор, почетный работник обра-
зования РФ, член Общественной пала-
ты Светлана Рогова. Она рассказала, 
что еще десять лет назад здесь было 
более двухсот подопечных ребятишек, 
теперь же в стенах детдома всего-на-
всего 31 ребенок. Особое впечатление 
на гостей произвели условия, которые 
созданы для детей: в спальнях не более 

5 кроватей, имеются кабинеты для твор-
ческих занятий разной направленности, 
спортивный зал, комната релаксации и 
занятий с психологом, несколько госте-
вых комнат, кухня для проведения уро-
ков по кулинарии, горы игрушек и т. п. В 
общем, у ребят есть все, кроме одного, 
но главного: семьи…

В рамках самой дискуссии были за-
тронуты вопросы тенденций развития 
семейного устройства детей-сирот на 
территории области, реформирования 
учреждений для детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, 
профилактики вторичного сиротства и 
реабилитации детей, возвращенных из 
замещающих семей и др. Было отмече-
но, что усыновление ребенка – ответ-
ственный шаг со стороны приемной се-
мьи, и, к сожалению, не каждый справ-
ляется с таким грузом ответственности. 
А если задуматься, повторный отказ от 
ребенка несет за собой чудовищные по-

следствия в жизни маленького челове-
ка. Государство играет ключевую роль 
в решении этого вопроса, но проблему 
сиротства невозможно решить без уча-
стия гражданского общества.

В связи с этим член Общественной 
палаты Антон Сидорко отметил, что на 
государственном уровне для «родите-
лей-отказников» фактически не преду-
смотрены никакие меры ответственно-
сти. Поэтому зачастую ребенка берут 
в семью, не задумываясь о возможных 
последствиях, мотивируя свои действия 
преступным в данном случае словом 
«попробую». При этом данные семьи 
пользуются в полной мере социальной 
поддержкой со стороны государства. 
«Необходимо продумать меры матери-
альной ответственности семьи, вернув-
шей ребенка в детский дом, вплоть до 
выплаты данному ребенку алиментов до 
достижения совершеннолетнего воз-
раста», – предложил Сидорко.

После нескольких лет удручающей 
статистики повторных отказов госу-
дарство пытается найти выход из сло-
жившейся ситуации, создается система 
подготовки и сопровождения приемных 
семей, но, к сожалению, случаи вторич-
ного, а порой и третичного сиротства, 
не редки. Как заметила председатель 
Общественной палаты Владимирской 
области Наталья Юдина, это проблема 
и ребенка, и семьи. Необходимо найти 
формы взаимодействия тех, кто может 
помочь таким семьям. «Также следует 
усовершенствовать федеральное за-
конодательство в части, регламентиру-
ющей вопросы развития института за-
мещающих семей», – отметила Юдина.

По результатам круглого стола об-
щественники сформировали ряд пред-
ложений: создать областной «черный 
список» замещающих родителей, от-
казавшихся от воспитания детей; вне-
сти обязательное условие посещения 
замещающих семей представителями 
Службы сопровождения детского дома; 
продолжить двустороннюю практику 
взаимодействия между общественны-
ми организациями и организациями 
для детей-сирот; организовать про-
фильные курсы по повышению квали-
фикации для специалистов детских 
домов и др. 

Немаловажное предложение было 
сделано и представителям СМИ, кото-
рым рекомендовано обеспечить инфор-
мирование и просвещение населения 
по проблемам детей-сирот, ведь от на-
шего восприятия и участия зависит бу-
дущее не только ребенка, но и, в конеч-
ном счете, нашего государства.

Василий УТКИН.
Фото с сайта www.palatavo.ru.

Великая задача
План, оставшийся недовыполненным

Как известно, главным бедствием 
для посевов является засуха, 
беспощадно уничтожающая 
весь урожай. В связи с этим 
полезно будет обратиться к 
опыту советского государства, 
научившегося бороться с этим 
явлением.

В 1948 г. в СССР по инициативе 
И. В. Сталина вышло постановление Со-
вета Министров СССР и ЦК ВКП (б) от 20 
октября 1948 года «О плане полезащит-
ных лесонасаждений, внедрения траво-
польных севооборотов, строительства 
прудов и водоемов для обеспечения 
высоких устойчивых урожаев в степных 
и лесостепных районах Европейской 
части СССР». Впоследствии этот доку-
мент станет основой так называемого 
«Плана преобразования природы».

Масштаб задач, отмеченных в по-
становлении, предусматривал созда-
ние 8 лесозащитных полос, которые 
должны были пройти по следующим 
маршрутам:

1) по обоим берегам р. Волги от Са-
ратова до Астрахани – две полосы шири-
ной по 100 м и протяженностью 900 км;

2) по водоразделу p. Хопра и Медве-
дица, Калитвы и Березовой в направле-
нии Пенза – Екатериновка – Каменск (на 
Северском Донце) – три полосы шири-
ной по 60 м, с расстоянием между по-
лосами 300 м и протяженностью 600 км;

3) по водоразделу p. Иловли и Вол-
ги в направлении Камышин – Сталин-
град – три полосы шириной по 60 м, с 
расстоянием между полосами 300 м и 
протяженностью 170 км;

4) по левобережью р. Волги от Ча-
паевска до Владимировы – четыре по-
лосы шириной по 60 м, с расстоянием 
между полосами 300 м и протяженно-
стью 580 км;

5) от Сталинграда к югу на Степной – 
Черкесск – четыре полосы шириной по 
60 м, с расстоянием между полосами 
300 м и протяженностью 570 км;

6) по берегам р. Урала в направле-
нии гора Вишневая – Чкалов – Уральск – 

выжгло все посевы. Так, может быть, 
есть смысл обратиться к сталинскому 
плану, применив его с учетом совре-
менных условий?

Сергей КУХАРЕЦ

Каспийское море – шесть полос (три по 
правому и три по левому берегу) шири-
ной по 60 м, с расстоянием между поло-
сами 200 м и протяженностью 1080 км;

7) по обоим берегам р. Дона от Во-
ронежа до Ростова – две полосы шири-
ной по 60 м и протяженностью 920 км;

8) по обоим берегам р. Северского 
Донца от Белгорода до р. Дона – две 
полосы шириной по 30 м и протяжен-
ностью 500 км.

За 15 лет предусматривалось соз-
дание 8 крупных государственных ле-
созащитных полос общей протяженно-
стью свыше 5300 километров, на полях 
колхозов и совхозов – защитных лесо-
насаждений общей площадью 5709 ты-
сяч гектаров и уже к 1955 году в колхо-
зах и совхозах планировалось постро-
ить 44228 прудов и водоемов. Все это 
в соединении с передовой советской 
агротехникой должно было обеспечить 
высокие, устойчивые, независящие от 
капризов погоды урожаи на площади 
свыше 120 миллионов гектаров. Урожа-
ев, собранных с этой площади посевов, 
хватит, чтобы прокормить половину жи-
телей Земли. Центральное место в пла-
не занимало полезащитное лесоразве-
дение и орошение.

Целью данного плана было предот-
вращение засух, песчаных и пыльных 
бурь путем строительства водоемов, 
посадки лесозащитных насаждений и 
внедрения травопольных севооборо-
тов в южных районах СССР (Поволжье, 
Западный Казахстан, Северный Кавказ, 
Украина). Всего планировалось выса-
дить более 4 млн га леса и восстано-
вить леса.

Государственные полосы должны 
были предохранять поля от жарких юго-
восточных ветров: суховеев. Помимо 

государственных лесных защитных по-
лос высаживались лесополосы мест-
ного значения по периметру отдельных 
полей, по склонам оврагов, вдоль уже 
существующих и вновь создаваемых 
водоемов, на песках (с целью их закре-
пления). Помимо этого внедрялись бо-
лее прогрессивные методы обработки 
полей: применение черных паров, зяби 
и лущения стерни; системное примене-
ние органических и минеральных удо-
брений; посев отборных семян высоко-
урожайных сортов, приспособленных к 
местным условиям.

Наряду с устройством системы по-
лезащитных лесонасаждений была на-
чата большая программа по созданию 
оросительных систем. Они позволили 
бы резко улучшить окружающую сре-
ду, построить большую систему водных 
путей, урегулировать сток множества 
рек, получать огромное количество де-
шевой электроэнергии, использовать 
накопленную воду для орошения по-
лей и садов.

Но после смерти И. В. Сталина ра-
боты быстренько прекратились. И как 
результат в начале 60-х годов на совет-
ских людей обрушился хлебный кризис, 
связанный с эрозией почв на целине. В 
1962 году было объявлено о повыше-
нии цен на мясо на 30 процентов, на 
масло – на 25 процентов. В 1963 году 
с прилавков пропали хлеб, сливочное 
масло, сахар и мука, в результате не-
урожая и отсутствия резервов в стране 
СССР впервые после войны, продав 600 
тонн золота из резервов, закупил около 
13 млн тонн хлеба за границей.

По прошествии многих лет несча-
стья не прекратились: например, пять 
лет назад в Россию вторглась аномаль-
но жаркая погода. Солнце беспощадно 



Его не стало три года назад. В эти 
дни ему исполнилось бы семьдесят лет. 
До обидного рано ушел он из жизни. Но 
и того, что он успел сделать, достаточно, 
чтобы его помнили коллеги по «цеху», 
соратники по партии, друзья и знако-
мые, жители области, поскольку он сво-
им предназначением служил обществу: 
контролировал и обеспечивал эффек-
тивное расходование средств област-
ного бюджета.

Мы долгое время работали с ним ря-
дом, в одном здании, встречались на со-
вещаниях, мероприятиях, проводимых в 
администрации области. Во второй по-
ловине девяностых вместе учились в на-
шем филиале Академии госслужбы при 

Президенте РФ. Он к тому времени за-
щитил кандидатскую диссертацию: стал 
кандидатом технических наук. Не слу-
чайно я однажды задал ему вопрос: как 
же так – вы имеете ученое звание и сно-
ва приобретаете высшее образование? 
На что он мне ответил, что ученую сте-
пень он получил в технической отрасли 
экономики, а вот в сфере менеджмента 
неплохо бы получить современное выс-
шее образование. Он всегда выручал 
группу на семинарских занятиях, когда 
затянувшееся молчание на предложе-
ние преподавателя, кто начнет, грозило 
перейти в опрос слушателей по учебно-
му журналу успеваемости. Он поднимал 
руку, и мы облегченно вздыхали. У него 
к тому времени был богатый жизненный 
опыт, позволявший ему вести непринуж-
денные беседы с преподавателями вуза 
практически на любые темы. А дальше 
в обсуждение темы включались и мы.

Жизнь и судьба человека не быва-
ют случайными. Качества человека, его 
характер формируют обстоятельства, 
в которые он попадает в силу различ-
ных жизненных ситуаций: семья, вос-
питание, школа, работа, окружающая 
обстановка. Немаловажное значение 
имеют родовые корни и система семей-
ных ценностей, окружающие человека с 
момента рождения.

Виктор Дмитриевич появился на 
свет в победном сорок пятом году во 
Владимире. Его родители – фронтови-
ки, и свела их на этой земле опустоши-
тельная война, пронесшаяся над нашей 
страной. Отец Дмитрий Тимофеевич 
воевал на Ленинградском фронте, был 
тяжело ранен, награжден орденом Оте-
чественной войны II степени, медалями, 
в том числе: «За отвагу» и «За оборону 
Ленинграда». Клавдия Михайловна слу-
жила связисткой в частях НКВД. Для них 

война не закончилась в сорок пятом. 
Оставив супругу с младенцем во Влади-
мире, Дмитрий Тимофеевич продолжал 
воевать на западных рубежах Родины с 
националистическими бандами разно-
го толка. Надо думать, такие родители 
могли многое дать мальчику, заложить 
в его душу идеи патриотизма и любви 
к земле, на которой родился. Думает-
ся, определенную роль в появлении в 
будущем на Владимирщине крупного 
руководителя и государственного слу-
жащего сыграло то обстоятельство, что 
его дед Баранов Михаила Логинович 
работал в свое время председателем 
Владимирского райисполкома в соста-
ве Ивановской области.

Существу-
ющая в то вре-
м я  с и с т е м а  
ценностей и 
школа народ-
ного образо-
вания – луч-
шая в мире – 
открывали пе-
ред мальчи-
ком, а позднее 
и перед юно-
шей безгра-
ничные воз-
можности для 
п р о я в л е н и я 
всех своих та-
лантов, зало-
женных приро-
дой от рожде-
ния, позволяла 
развить и реа-
лизовать име-
ющиеся зачат-

ки и интересы.
Как любой мальчишка того време-

ни, мечтавший стать продолжателем 
дела Юрия Гагарина, он грезил космо-
сом. Подтверждением открытости всех 
дверей перед любым человеком в на-
шей стране того времени, доступности 
для каждого члена общества в равной 
степени материальных и духовных благ 
служит тот факт, что он без труда по-
ступил в один из лучших и престижных 
вузов страны: Московский ордена Лени-
на авиационный институт имени Серго 
Орджоникидзе, по окончании которого 
был направлен на работу в родной го-
род, во Владимирский политехнический 
институт, инженером на кафедру радио-
техники, где занимался научными изы-
сканиями по тематике слепой посадки 
самолетов. За шестнадцать лет рабо-
ты, с перерывом на службу в армии, в 
родном «политехе» Виктор Дмитрие-
вич пройдет, кроме инженера, ступени 
преподавателя, младшего научного со-
трудника, аспиранта, ассистента, пред-
седателя профкома и секретаря парт-
кома. Здесь он защитит свою первую 

диссертацию. Здесь отшлифуются его 
профессиональные качества будущего 
руководителя и государственного слу-
жащего, о чем он еще не догадывается, 
готовясь дальнейшую жизнь посвятить 
служению науке. Это такие качества, как 
целеустремленность, настойчивость в 
достижении цели, профессионализм. 

Еще в политехническом институте 
его выдвинули на общественную рабо-
ту. Во время армейской службы он стал 
коммунистом и остался им до послед-
них дней своей жизни. О том, насколь-
ко тверды были его убеждения в нача-
ле восьмидесятых, насколько серьезны 
были намерения связать свою жизнь с 
партией, отсутствие в этих намерениях 
какой-либо конъюнктуры говорит тот 
факт, что, пройдя с этим званием все 
гонения и запреты начала лихих девя-
ностых, когда многие «коммунисты» пу-
блично жгли или сдавали свои партбиле-
ты, он не поступился своими принципа-
ми и, преданный другими, сам никого не 
предал. Последние годы жизни он воз-
главлял нашу партийную организацию.

Невозможно предположить, что мо-
лодого руководителя, имеющего уче-
ную степень, порядочного человека, 
коммуниста не заметят «наверху». И в 
1985 году его утверждают заведующим 
отделом пропаганды и агитации Вла-
димирского горкома КПСС, а через два 
года – заведующим одним из отделов 
областного комитета партии. Это был 
крутой поворот в его судьбе, когда все 
складывалось удачно на научно-пре-
подавательском поприще, и вдруг шаг 
в туманную неизвестность, на ответ-
ственную работу в партийных органах в 
нелучшие и тревожные для партии дни! 
На это был способен не каждый...

Скоро худшие опасения подтверди-
лись. Не прошло и семи лет, как рухну-
ло все, что создавалось и складывалось 
десятилетиями: экономика, идеоло-
гия... Не стало великой страны, запрети-
ли компартию, на коммунистов начались 
гонения. Многие лишились работы, най-
ти другую было сложно. В эти дни он не 
гнушался ничем, чтобы прокормить се-
мью: паял проводки в областном обще-
стве инвалидов, руководил хозрасчет-
ным центром общества «Знание», про-
бовал заниматься коммерцией. И что-то 
получалось у него, и, казалось, пошло 
дело на лад. Их небольшой коллектив из 
четырех человек выполнял такой объем 
работы, что по отчислению налогов вхо-
дил в шестерку наиболее крупных нало-
гоплательщиков Фрунзенского района 
города Владимира. Но в ту пору Виктор 
Дмитриевич нередко говорил: чтобы 
заниматься успешно бизнесом, нужно 
постоянно нарушать законы, а я так не 
привык поступать. Я воспитан как зако-
нопослушный гражданин.

Но скоро поступило предложение 

вернуться к управленческой деятель-
ности: в аппарат Законодательного Со-
брания области, хотя и на невысокую 
должность консультанта. В феврале 
1997 года с приходом на должность гла-
вы администрации области коммуниста 
Николая Виноградова  Виктору  Чечет-
кину, работавшему в то время руково-
дителем группы консультантов в Зако-
нодательном Собрании, было предло-
жено разработать положение о Счетной 
палате Владимирской области и внести 
предложения по штатному расписанию, 
чтобы в короткие сроки провести фор-
мирование аппарата  вновь создаваемо-
го контрольно-счетного органа, который 
ему предстояло возглавить. Счетная па-
лата стала его детищем!  Ей отданы луч-
шие дни, силы, здоровье, все, что было 
накоплено за предыдущие годы жизни.

Надо отметить такую черту его ха-
рактера, как основательность и се-
рьезность намерений во всех делах, за 
которые он брался. Подтверждением 
моих слов может служить тот факт, что 
он основательно подготовил организа-
ционно-методическую базу под созда-
ваемый и новый для области контроль-
но-счетный орган, также основательно 
взялся за работу на новом месте. И че-
рез некоторое время Счетная палата 
Владимирской области по многим пока-
зателям работы стала одной из лучших в 
стране. Ее деятельность отмечали, на ее 
базе проводились разные совещания, в 
том числе международные, об ее опы-
те писали. Он избирался членом прези-
диума Ассоциации контрольно-счетных 
органов России. Виктор Чечеткин внес 
весомый вклад в решение бюджетно-
финансовых проблем области. Исполь-
зуя новаторский, творческий подход к 
работе, развил теоретические основы 
государственного аудита. Он обосновал 
систему информационного обеспече-
ния органов внешнего государственно-
го финансового контроля. Его по праву 
считают основателем системы внешне-
го финансового контроля региона.

И не случайно, когда встал вопрос 
о председателе научно-методического 
совета Ассоциации контрольно-счетных 
органов России (АКСОР), то лучшей кан-
дидатуры, чем руководитель Счетной 
палаты Владимирской области В. Д. Че-
четкин, не оказалось. Эти обязанности 
Виктор Дмитриевич исполнял без мало-
го десять лет. О результатах его работы 
в эти последние четырнадцать лет крас-
норечиво говорят награды: орден Поче-
та, медаль АКСОР «За укрепление фи-
нансового контроля России», знаки «За 
заслуги в экспертной работе» I степени 
и «За заслуги в укреплении сотрудни-
чества со Счетной палатой Российской 
Федерации».

Виктор Дмитриевич – человек раз-
носторонних интересов. Он вступал в 
пору «тревожной молодости» в годы, 
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Остался верен идеалам юности
Что память сохранила, сберегла в своих тайниках от встреч с этим человеком, так это его улыбку: светлую, 
открытую, чистую. Любой, кому посчастливилось хоть раз встретиться с ним на жизненных дорогах, подтвердит, 
как он всегда, шагнув к человеку, чтобы поздороваться, зажигал на лице эту доброжелательную улыбку. 
А жизнь его была далеко не безоблачной, как и у всякого человека в зрелом возрасте переместившегося из 
одной общественно-экономической формации в совершенно другую, противоположную по духу и содержанию, 
из одной системы ценностей в совершенно иную, в корне отрицавшую первую, к которой шел и готовился 
все предыдущие годы... Другой бы растерялся, но только не он. Я говорю о Викторе Дмитриевиче Чечеткине: 
коммунисте, первом председателе Счетной палаты Владимирской области, кандидате технических наук, 
докторе экономических наук.

Продолжение на стр. 6

Александр 
СИНЯГИН:

В и к т о р 
Д м и т р и е -
вич навсегда 
остался в моей 
памяти очень 
умным и не-
равнодушным 
человеком, по-

трясающей работоспособности и ис-
креннего желания творить на земле 
добро. Он не любил громких слов, был 
высоким профессионалом и патрио-
том. Отличный друг, сын, муж, отец, 

дед. Интеллигент, эрудит, большой лю-
битель природы и музыки.

Всю свою энергию, все свои зна-
ния и опыт он отдавал работе. Пред-
седатель Счетной палаты, руково-
дитель очень важного регионально-
го органа, призванного обеспечить 
эффективное использование народ-
ных денег в областном бюджете. Это-
му делу он отдал свои лучшие годы. 
Счетная палата области была одной 
из сильнейших в России. И не слу-
чайно именно он возглавлял Ассоци-
ацию счетных органов страны. Всей 
своей жизнью он показывал образец 
КОММУНИСТА.



когда отмечался небывалый подъем 
национального самосознания. Страна 
штурмовала космос, осваивались не-
обжитые ранее уголки и просторы Ро-
дины, прокладывались новые трассы в 
неизведанные края, строились гиганты-
предприятия, многотысячные стадионы 
становились концертными площадками 
для выступлений поэтов, певцов, му-
зыкантов. Москва бурлила и кипела от 
наплыва молодежи. Приезжая на вы-
ходные дни во Владимир, он привозил 
редкие в те дни магнитофонные записи 
«Битлз», слушал их в кругу друзей и лю-
бителей эстрады. В вечном споре «фи-
зиков» и «лириков» он примирял обе 
стороны, являясь сторонником и тех, и 
других. В жизни он не был чистым «тех-
нарем», имея тонкую лирическую душу. 
До конца жизни он сохранил большую 
любовь к русской классической литера-
туре, стараясь привить ее и дочерям. Он 
любил русские народные песни и всегда 
пел или чаще всего слушал их на семей-
ных праздниках. Его супруга и обе до-
чери – профессиональные музыканты.

Он очень любил природу, и свобод-
ное время проводил в одном из сел вла-
димирского ополья с его просторами и 
красотами. По вечерам стоял на крылеч-
ке и просто любовался закатами в пол-
неба. Неравнодушный к чужим заботам 
и проблемам, он не стал праздным сосе-
дом для односельчан, а в меру сил ста-
рался помогать в обустройстве их быта. 
Так, он помог восстановить сгоревшую 
в грозу колокольню, за что отмечен Ар-
хиерейской грамотой. Шефствовал над 
местной школой, где оказал помощь в 
оборудовании компьютерного класса и 
передал образовательному учреждению 
из личной библиотеки большое количе-
ство томов русской классики.

Это качество общественника: уча-
ствовать во всех делах города, села, 
коллектива – у него с детства. За уча-
стие в общественной работе поощрялся 

путевкой во Всесоюзную детскую здрав-
ницу «Артек». Еще в школьные годы за-
нимался в кружках и секциях и даже за 
выведение нового сорта гладиолусов 
был отмечен на выставке и награжден 
фотоаппаратом. Надо полагать, что и 
комсомольцем он не сидел сложа руки, 
о чем свидетельствует Почетная грамо-
та ЦК ВЛКСМ. В школе был комсоргом 
класса, в МАИ – руководил комитетом 
комсомола факультета, во время армей-
ской службы тоже возглавлял первичную 
комсомольскую организацию.

Каждое лето в студенческие годы 
он работал: в составе ССО выезжал на 
«целину», трудился в Казахстане над 
возведением саманных домов, строил 
железную дорогу в Подмосковье. Па-
мятной стала первая поездка в соста-
ве студенческого стройотряда. Тогда, 
в один из горячих деньков, ему выпал 

жребий быть дежурным. Когда вечером 
товарищи возвратились с работы, они 
не узнали своего жилья. Прежде чер-
ный пол, очищенный скребком, белел 
чистотой и блестел. Первые, кто вошел 
в жилище, онемели от неожиданности. А 
задние все напирали, не понимая, в чем 
дело. Пришлось им в тот вечер стяги-
вать на пороге запыленные «кирзачи»…

К родным и близким Виктор Чечет-
кин относился очень трепетно. На его 
рабочем столе всегда были фотографии 
жены и дочек. В них он души не чаял. Не 
было дня, чтобы он после работы не за-
шел проведать свою пожилую мать, до 
последнего часа ухаживал за престаре-
лой и больной матерью супруги: своей 
тещей, которая жила с ними.

Интересна исто-
рия его первой и 
единственной люб-
ви к Ниночке – Нину-
ле, которую он, как 
и преданность раз 
и навсегда избран-
ным идеалам, про-
нес через всю жизнь. 
Они с будущей супру-
гой жили на соседних 
улицах, поэтому ча-
сто их пути перекре-
щивались. Она ему 
сразу понравилась, 
и он стал оказывать 
девочке знаки вни-
мания: то подножку 
поставит, когда она 
выходит из подъезда, 
то за косички дернет. 
Встречались они и на 
заводе «Электропри-
бор», где он работал 
после школы слеса-
рем-механиком, а она проходила произ-
водственную практику в десятом классе.

Однажды он подослал к ней друга с 
сообщением, что с ней хочет познако-
миться Виктор Чечеткин, на что она от-
ветила, что в этом необходимости нет 
– она и так знает этого молодого чело-
века. А немного ранее тот же друг по 
его просьбе уговаривал подругу Нины 
достать и продать ему фотографию по-
нравившейся Виктору девушки. Эта чи-
стая юношеская любовь продолжалась 
несколько лет, пока они, будучи студен-
тами предпоследних курсов различных 
вузов – он в Москве, а она – во Влади-
мире, не поженились. Через год на свет 
появилась Эллочка, а еще через пять 
лет – Аннушка.

Виктор Дмитриевич мог стать серьез-
ным ученым, хорошим преподавателем 
вуза. У него были все предпосылки к это-
му. Он – автор ряда монографий, более 
шестидесяти научных статей и работ, 
восьми авторских свидетельств на изо-
бретения. Свою приверженность к науч-

ной работе он пронес через всю жизнь, 
никогда не прерывая связи с наукой.

Последние полтора года, уволив-
шись с государственной службы, он 
возвратился в научную среду. Возгла-
вил кафедру «Бизнес-информатика» 
во Владимирском государственном 
университете. А годом раньше защи-
тил диссертацию на соискание ученой 
степени доктора экономических наук.

Но в душе наряду с физической уста-
лостью накапливалась боль. Он очень 
тяжело переживал отказ в продлении 
рабочего контракта хотя бы на тот пе-
риод, когда будет отмечаться пятнадца-
тилетие его детища. Речь шла об одном 
годе. К этой дате было запланировано 
проведение на базе Счетной палаты 

Владимирской области крупного ме-
роприятия международного значения. 
Этот отказ был последней каплей в че-
реде его переживаний и, наверное, над-
ломил его. Организм дал сбой, и Виктор 
Дмитриевич оказался на больничной 
койке. Он «сгорел» в течение месяца. 
Как-то в одном интервью по случаю ше-
стидесятилетия он сказал: «По жизни 
я – оптимист!». Оптимистом он и ушел 
от нас, оставшись навечно верен идеа-
лам юности. В общем, человек прожил 
короткую большую жизнь, оставив на 
земле заметный след.

Хорошие люди уходят рано, потому 
что растрачивают себя, раздают свое 
сердце и душу людям. Но они остают-
ся долгожителями в памяти людской, и 
благодарные люди долго будут вспоми-
нать их добрым словом.

Юрий ПАВЛОВ, 
писатель, г. Владимир.

Фото из семейного архива.
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Остался верен идеалам юности

Маргарита 
МАЛАХОВА:

Вспоминая своих коллег по 
партийной и советской рабо-
те, чаще всего перед глазами 
встает образ Виктора Дми-
триевича Чечеткина. Навер-
ное, потому, что этот человек 
воплощал в себе принципи-
альность, деловитость, про-

зорливость, ответственность, удивительную заботу 
о родителях, жене Нине Дмитриевне, о своих краса-
вицах-дочках Элле и Анечке.

Познакомились мы с ним в далекие, на первый 
взгляд, восьмидесятые годы прошлого столетия. В 
то время он возглавлял крупную партийную организа-
цию политехнического института (ныне – Владимир-
ский государственный университет), а я была первым 
секретарем Ленинского райкома КПСС, кстати, един-
ственной женщиной среди руководителей городских 
и районных комитетов партии (ныне – КПРФ). Часто 
приходилось присутствовать на заседаниях парткома 
института, наблюдать, как четко Виктор Дмитриевич 
формулировал задачи, жестко спрашивал за имев-

шие место недостатки в работе партийных органи-
заций: факультетов, отдельных руководителей. Пар-
тийные взыскания он справедливо применял к тем, 
кто не хотел добросовестно работать и не допускал 
ситуаций, при которых с помощью партийных взы-
сканий сводились какие-либо личные счеты.

Вместе с Виктором Дмитриевичем мы трудились 
в аппарате Владимирского горкома КПСС: я – секре-
тарем по идеологической работе, а он – заведующим 
отделом пропаганды и агитации. Он всегда умел от-
стаивать свою позицию, точку зрения, казалось, с 
ним сложно сотрудничать, но всегда можно было по-
ложиться на Чечеткина: если ему что-то поручалось, 
можно было не проверять.

Судьба свела нас с Виктором Дмитриевичем и в 
Совете народных депутатов, где с января 1997-го я 
работала председателем Совета, а он возглавлял ко-
митет по бюджетной и налоговой политике. Кандидат 
экономических наук, а впоследствии доктор экономи-
ческих наук, Виктор Дмитриевич всегда доскональ-
но изучал и «внедрялся» в те направления, которые 
ему поручались. Не без его участия при Совете была 
создана Контрольно-счетная палата, которая вни-
мательно отслеживала эффективное использование 
бюджетных средств.

Возглавляя областную Счетную палату, Виктор 
Дмитриевич оказывал конкретную помощь городским 
и районным Советам народных депутатов в вопросах 
пополнения и целевого использования местных бюд-
жетов. Его хорошо знали и в соответствующих цен-
тральных органах. Счетная палата области под его 
руководством являлась одной из лучших.

Вместе с В. Д. Чечеткиным мы трудились во Вла-
димирском филиале Академии государственной и 
муниципальной службы при Президенте Российской 
Федерации (ныне – ВФ РАНХиГС), зачастую были в од-
ной комиссии по приему государственных экзаменов, 
и, как правило, не заглядывая друг другу в ведомости, 
выставляли за знания студентам одни и те же оценки.

Виктор Дмитриевич был разносторонней лично-
стью. Часто мы с ним и его супругой встречались на 
спектаклях, концертах, выставках. Я хорошо знакома с 
его женой, дочерьми и знаю, что он был очень заботли-
вым супругом, требовательным, но любящим отцом.

Жаль, что такие люди, как он, рано уходят из жиз-
ни, но память о них сохраняется надолго. Вот и Вик-
тора Дмитриевича мы будем помнить как настоящего 
коммуниста, как красивого, обаятельного мужчину, 
умеющего шутить и понимающего шутки, интересно-
го собеседника, интересного человека.



От банка до газпрома

Горком и обком партии, не пред-
упреждая меня, согласовали мою кан-
дидатуру с Союзстройбанком СССР 
на должность начальника Городского 
управления Тюменской областной кон-
торы Стройбанка, это – основное и цен-
тральное подразделение конторы, со-
стоящее из центральной бухгалтерии, 
отделов по работе с заказчиками и под-
рядчиками, отдела проектно-изыска-
тельских работ (отдел по работе с про-
ектными институтами), технического от-
дела по контролю за ходом строитель-
ства и др. Городское управление своей 
деятельностью обеспечивало работу 24 
филиалов Конторы на территории всей 
Западной Сибири, а также обслуживало 
лицевые счета 14 главных управлений 
центральных аппаратов министерств и 
ведомств, находящихся в Тюмени. 

Через Горуправление проходило фи-
нансирование всей системы заказчи-
ков нефтегазового комплекса, геологии, 
включая глубинное бурение, само буре-
ние скважин, строительство нефтегазо-
проводов, комплексных станций пере-
качки, заводов по переработке нефти и 
газа, строительство дорог, аэродромов, 
морских и речных причалов, железных 
дорог, предприятий местной промышлен-
ности и всего подрядного строительного 
комплекса, а это более 50 строительных 
трестов и объединений. Общая числен-
ность аппарата достигала 300-400 че-
ловек, работа его в начале 1980-1983 гг. 
организационно резко снизилась. Было 
это связано с низкой оплатой, с чрезмер-
но большой загруженностью со стороны 
Союзстройбанка, заниженной численно-
стью аппарата, условиями труда: плохое 
техническое состояние помещений, от-
сутствие необходимых средств оргтех-
ники. Отсутствовал буфет, раздевалка 
(как для сотрудников, так и для клиен-
тов), внутри аппарата между отделами 
заказчиков и подрядчиков не было коор-
динации и требуемого сотрудничества, 
было некоторое соперничество, которое 
мешало в целом работе. Соперничество 
также проявлялось и в работе 5 замести-
телей начальника Горуправления. Была и 
коррупция: взятки деньгами и дачными 
стройматериалами. В системе аппарата 
Горуправления работало 11 отличников 
Стройбанка СССР, между ними и други-
ми работниками проявлялись элементы 
превосходства.

Начальник Горуправления, мой 
предшественник, был настолько угнета-
ем работой, особенно со стороны отлич-
ников Стройбанка и его заместителей, 
что сознательно слег в больницу. Обком 
партии, перебрав кандидатуры руково-
дителей системы заказчика и подряд-
чика, остановился на моей кандидату-
ре, учитывая мою работу как на Севере, 
так и результаты работы в тресте Спец-
строй. Предложение, последовавшее 
от обкома партии, заведомо было без-
отказным. Условия – полная поддержка 
при работе, так как начальник Горуправ-
ления в своей работе ежедневно общал-
ся не только с руководством трестов, 
ОКСов и УКСов системы заказчиков, но 
и с руководством Главков, заместителя-
ми по экономике, финансам и главными 
бухгалтерами. Поступило предложе-
ние вылететь в Москву на утверждение 
в Центральный аппарат и только после 
этого должно было состояться пред-
ставление коллективу Горуправления. 

По результатам недельного собеседо-
вания и тестирования в аппарате Строй-
банка решением технического совета 
Росстройбанка РСФСР мне была сразу 
назначена квалификационная надбавка 
к окладу, что вызвало бурную реакцию в 
последующем со стороны моих двух за-
местителей и трех начальников отделов.

Представление коллективу моей 
кандидатуры, уже при исполнении в 
должности, с датой утверждения Рос-
стройбанком с участием работников 
обкома и управляющего областной 
конторой происходило в рабочем клю-
че. Сотрудники аппарата, зная меня по 
тресту Спецстрой и относившиеся ко 
мне как к одному из ответственных ру-
ководителей треста, приняли мое на-
значение Москвой и обкомом в целом 
положительно. Вопросов было мало, что 
дало мне возможность объявить, какой 
я вижу работу аппарата Горуправления 
как внутри аппарата, так и по финан-
сово-экономическому и техническому 
управлению всем строительным ком-
плексом Западной Сибири, а также и 
системы заказчика этой же территории.

Не прошло и полугода с начала моей 
работы, здание банка подверглось пол-
ному капитальному ремонту, появилось 
просторное фойе с раздевалкой, кафе-
столовая и многое другое, чего не ожи-
далось как аппаратом, как и клиентами 
банка. В течение этого времени я озна-
комился с работой центральной бухгал-
терии, отделов и служб Горуправления и 
в течение последующих двух с полови-
ной лет Горуправление совершенство-
вало свою работу по всем структурным 
направлениям. Клиент банка стал ува-
жаемым, рабочее время обслуживания 
клиентов длилось не до обеда, а до окон-
чания работы банка. Клиентам согласо-
вывалось конкретное время, качество 
обслуживания резко повысилось, со-
трудники банка стали в большей части 
отвечать не за найденные промахи в ра-
боте организации клиента, а за улучше-
ние технико-экономических показателей 
работы этих организаций. Проводимая 
мною работа как с аппаратом Горуправ-
ления, так и по обеспечению работы ор-
ганизации системы заказчика и подряд-
чика, соответствовала требованиям и 
условиям, изложенным в Уставе Строй-
банка СССР. В данном случае моя рабо-
та в банке привела к тому, что работни-
ки аппарата, заместители и начальники 
отделов стали изучать Устав и наполнять 
свою работу конкретным содержанием, 
а не претензиями и «умничанием» по от-
ношению к клиентам.

В 1986 году я получил от руковод-
ства Главтюменьгазпрома предложение 
перейти на работу в систему Главка, где 
я отработал около 4 лет: заместителем 
управляющего подрядным трестом, ко-
торый по заданию зам. начальника Глав-
ка преобразовываю в Проектно-строи-
тельное объединение с организацией 
проектного подразделения в объеди-
нении. Создание проектно-строитель-
ных объединений в то советское время 
являлось приоритетным, в стране иска-
лись способы и методы создания таких 
строительных подразделений, которые 
по своей структуре были бы близки к 
функциям зарубежных строительных 
фирм развитых стран мира и выполняли 
бы полный комплекс работ – от проекта 
до строительства объектов как промыш-
ленного, так и гражданского назначения 
«под ключ», укомплектовывая объекты 
технологическим оборудованием, спе-
циалистами и рабочими кадрами с вы-
ведением производств на проектную 

мощность по выпуску продукции. А по 
объектам гражданского строительства 
предусматривалась сдача объекта с 
полным обустройством мебелью, обо-
рудованием и т. п., а также с полным 
благоустройством территории с ее озе-
ленением и освещением.

Работая заместителем начальника 
Управления рабочего снабжения (УРС) 
всей системы Главка, отвечая за работу 
заказчика объектов соцкультбыта, при-
чалов, ж/д тупиков, вертолетных площа-
док, жилых поселков, совхозов, отделов 
рабочего снабжения (ОРС): занимаю-
щихся снабжением сотрудников продо-
вольствием, одеждой, мебелью и други-
ми товарами для жизнеобеспечения на 
территории от юга Тюменской области 
до Крайнего Севера (Ямал, Таймыр), я 
обеспечивал заказы на проектную до-
кументацию, осуществлял контроль и 
управление подрядной деятельностью 
системы Главка, обеспечивал прием-
ку строительных конструкций от за-
рубежных поставщиков (Финляндия, 
Франция, ГДР, Чехословакия, Польша) 
с выездом в страны СЭВ по техниче-
скому рассмотрению и согласованию 
данных конструкций. В тот период вре-
мени все ведущие Министерства СССР 
развивали и имели в своем составе не 
только систему заказчика и подрядной 
деятельности, но и институты, профу-
чилища, совхозы, Управления рабоче-
го снабжения, предприятия по выпуску 
пищевой продукции, средств малой 
механизации, а некоторые и заводы по 
выпуску своего технологического обо-
рудования, вплоть до машин и меха-

низмов. Эта была вынужденная мера по 
выполнению государственных планов. 
Министерство имитировало в своем хо-
зяйстве структуру народного хозяйства 
страны, всё в большей части на Мини-
стерства и ведомства ложилась ответ-
ственность за выполняемую работу без 
должного порой как финансирования, 
так и материального обеспечения. В 
системе Главтюменьгазпрома я про-
шел практику хозяйственного управле-
ния по созданию мощностей граждан-
ского строительства, расположенных 
на большой территории, а также увидел 
соперничество между министерствами, 
их сверхлимитные необоснованные за-
просы от центральных органов страны 
(Госплан, Госснаб, Госстрой) на обеспе-
чение создаваемых ими мощностей.

Роль нефти 
в «перестройке»

Шла перестройка, созданные ранее 
структуры и организации министерств 
начали постепенно рассыпаться. Вни-
мание руководства министерств и их 
главков к жизнеобеспечению собствен-
ных трудовых коллективов стало осла-
бевать в силу различных факторов, как 
в целом из-за политики, проводимой в 
стране центральной властью и ведом-
ствами по надзору и контролю (прокура-
тура, суды, налоговая и др.), так и из-за 
все нарастающей безответственности 
внутри самих министерств и главков и 
руководства их хозяйственных струк-
турных подразделений.
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Продолжение на стр. 8

Газета «За правое дело» заканчивает публикацию материала нашего 
товарища, жителя Камешковского района Владимира Лавринова. 
Активный, творческий человек – в своей статье он показал разницу 
между советской, социалистической действительностью и нынешним 
временем, в котором свободный добросовестный труд оказался никому 
не нужен, в котором процветают мошенничество, кумовство, корыстные 
личные интересы.

О сельском хозяйстве

В силу жизненных обстоятельств, 
работая главным строителем – началь-
ником отдела капитального строитель-
ства (ОКС) УКСа Омского облисполко-
ма в своем родном Тюкалинском райо-
не, я окончил полный курс земледелия 
Омского сибирского сельхозинститу-
та и тем самым подтвердил свою юно-
шескую деятельность в сельском до-
машнем хозяйстве. В сотрудничестве 
с проектными институтами «Омскце-
линстрой», «Межколхозстрой», «Ме-
лиоводстрой» по переработке молока 
и масличных культур я провел полную 
ревизию всех объектов животновод-
ства и полеводства. По материалам 
собственной группы технадзора ОКСа 
и ревизии проектов мною были обна-
ружены большие отклонения от про-
ектных решений на ранее построен-
ных объектах, брак при производстве 
строительно-монтажных работ (СМР), 
сокрытие неиспользованных строи-
тельных материалов как специализи-
рованными строительными организа-
циями, так и при производстве СМР 
хозяйственным способом колхозами 
и совхозами.

 Данная работа вызвала множество 
совещаний, разбирательств на уров-

не районных и областных партийных и 
ведомственных структур. Результатом 
всей работы ОКСа стало то, что соо-
ружения для крупного рогатого скота 
(КРС), молочные блоки, цеха по про-
изводству животного и растительного 
масел, конюшни, овчарни, птичники 
стали соответствовать строительным 
нормам и стандартам для животных 
и промышленной переработке. Сни-
зилась бруцеллезность скота (выбра-
ковка скота на переработку в тушенку), 
повысились надои и привесы, улучши-
лось кормопроизводство, уменьши-
лась выбраковка птицы от болезней, 
сохранность зерна на зерноскладах 
до весеннего периода, стали соблю-
даться севообороты полей и главное – 
значительно улучшилось творческое и 
рабочее сотрудничество главных спе-
циалистов (гл. зоотехник, гл. агроном, 
гл. инженер по механизации, гл. вет-
врач и др.) Управления сельского хо-
зяйства райисполкома, облисполкома 
и хозяйств колхозов и совхозов. Все 
профильные специалисты района, хо-
зяйств стали защищать в ОКСе свои 
заявки на строительство и ремонт ос-
новных фондов и участвовать в техни-
ческом надзоре при их строительстве, 
а также нести ответственность при их 
приемке в эксплуатацию.
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«Мой адрес – Советский Союз»«Мой адрес – Советский Союз»
В конце 1990 г. по моей инициативе было создано 

Акционерное общество закрытого типа, где я назна-
чаюсь учредителями генеральным директором и в по-
рядке перевода увольняюсь из системы Главтюмень-
газпрома. Это был мой первый опыт в секторе строи-
тельного бизнеса, результаты были средними, так как 
в этот период был спад строительного производства 
и заказов на него в целом по стране.

В 1992 году я учреждаю проектное научно-техниче-
ское товарищество «Эксилон», впоследствии преоб-
разованное в производственную финансово-коммер-
ческую компанию (ПФКК) и просуществовавшую до 
середины 1996 года. В 1992 году руководство Ханты-
Мансийской окружной администра-
ции пригласило меня на работу в ап-
парат администрации на должность 
заместителя начальника финансово-
экономического управления. В тот 
период в стране разрабатывались 
различные программы развития ры-
ночной капиталистической эконо-
мики, был мощнейший спад произ-
водства, снизилось его финансовое 
обеспечение, между предприятиями 
вошел в практику товарообмен и рас-
четы сырьем и товарной продукцией. 
Резко снизились объемы уплаты на-
логов, а суммы по уплате налогов не 
обеспечивались реальными финан-
сами. Указом Президента России 
было принято решение по изъятию у 
должников предприятий и организа-
ций, при отсутствии у них финансов, 
сырьевого ресурса и готовой продук-
ции на сумму долга.

Учитывая мой опыт работы в 
Стройбанке и в строительном ком-
плексе по освоению нефтегазопро-
мыслов и по контактности с руко-
водством нефтегазодобывающих управлений (НГДУ) 
и объединений, руководство субъекта Федерации: 
глава администрации и его заместители, предложи-
ли мне разработать реальную схему изъятия сырье-
вых ресурсов у НГДУ, предприятий лесного комплек-
са, геологии и других отраслей. Мне выдали доверен-
ность как лицу, действующему в интересах субъекта 
Федерации в лице его администрации, а финансово-
коммерческую компанию «Эксилон» включили в спи-
сок поверенных структур, с правом заключения до-
говоров и финансовых сделок, исчисляемых милли-
ардами рублей. Доверие субъекта Федерации, как в 
Ханты-Мансийском округе, так и по всей России и за 
рубежом, в лице представительства субъекта Феде-
рации при Правительстве РФ дало свои положитель-
ные результаты.

Изымая у предприятий-должников десятки и сот-
ни тысяч тонн сырой нефти, перерабатывая ее на рос-
сийских и зарубежных нефтезаводах, реализуя ее на 
рынке в обмен на пищевое зерно и муку, я направлял 
их в западно-сибирские зернохранилища под грифом 
«госзаказ» и в районы Крайнего Севера Ханты-Ман-
сийского и других округов. Также закупалось школьное 
оборудование, оборудование для учреждений здра-
воохранения, коммунальная техника и оборудование 
для котельных.

Вся эта работа в тот период была важна для жиз-
необеспечения населения округа и области, ведь в 
тот период работники бывших трудовых коллективов, 
их дети и пенсионеры оказались заложниками. Было 
прекращено строительство жилья в южных районах 
страны для уходящих на пенсию северян, резко сни-
зились объемы жилищного строительства на самом 
севере. В данный проект, мною руководимый, в лице 
ПФКК «Эксилон», где я являлся единственным учреди-
телем при наемном аппарате в 40 человек специали-
стов, было привлечено до 1,5-2 десятков договорных 
структур (банки, нефтезаводы, транспортные компании 
нефти, газа, зерна, консалтинговые структуры и др.). 
В общем, в течение 4 лет лично моя работа и большей 
части аппарата практически была круглосуточной, мы 
снимали вопросы финансовых подлогов, недопостав-
ки и воровства сырой нефти при ее транспортировке, 
увода на запасные пути части вагонов от общего ж/д 
состава, состоящего из 50-60 вагонов. Банки и финан-
совые компании всячески пытались втянуть компанию 
«Эксилон» в какую-нибудь схему с тем, чтобы нажить-

ся. Компания вплотную работала с органами правопо-
рядка, прокуратуры, налоговой полиции. Их помощь 
становилась все более неэффективной и нередки от 
них были предложения «поделиться» якобы мною ута-
енной коммерческой прибылью. Это забирало у меня 
много рабочего времени, и все более нарастала угроза 
утери финансов или сырьевого ресурса. Оплата работы 
компании «Эксилон» производилась только по комис-
сионному вознаграждению, составляющему не более 
одного процента. Никакой дополнительной коммерче-
ской прибыли по контракту с компанией администраци-
ей субъекта Федерации не предусматривалось и было 
исключено, в силу того, что это был не коммерческий, 
а государственный контракт.

От строительства до психологии

В середине 1996 года мною был сдан отчет по пе-
реработке последней партии нефти в 400 тыс. тонн и 
передаче денежных ресурсов Тюменьхлебопродукту 
для закупки зерна и муки и поставки в район Крайне-
го Севера, а также сдана декларация по выполненным 
объемам работ и возврату финансов. Все относитель-
но, но они были немалые, объем изъятой и перерабо-
танной нефти составлял до 1,5 млн тонн. По данному 
проекту я получил огромный опыт в психологическом, 
экономическом, социальном и управленческом плане. 
Работая с госконтрактом, я в течение 4 лет наблюдал 
и видел работу коммерческих структур малых и боль-
ших объемов и все более убеждался, что в стране не 
создаются условия для развития малого и среднего 
бизнеса. В 1996 году я принимаю предложение ди-
ректора Проектного и научно-исследовательского ин-
ститута РосДорНИИ Минтранспорта занять должность 
начальника вновь созданного отделения по обучению 
зарубежным технологиям, где я проработал до 2000 
года. В структурных рамках Отделения были созданы 
профильные сектора, одним из которых был сектор по 
разработке инвестиционных проектов как на террито-
рии России, так и за рубежом. Зарубежными проекта-
ми были алжирская гражданская пассажирская авиа-
компания на базе легких самолетов, кирпичный завод 
в Эфиопии, восстановительные работы по мелиора-
ции в Ираке, в России же проектные решения носили 
моментный характер.

Инвестиционная деятельность, малый и средний 
бизнес обкладывались коррупционными условиями 
и в конечном итоге я принял решение по созданию 
частной компании ООО «КОНДА», которая просуще-
ствовала с 1999 по 2005 год. Конечной целью ком-
пании было развитие и оказание консалтинговых ус-
луг в области управления, для чего я, еще работая в 
РосДорНИИ, поступил в Институт государственно-
го администрирования г. Москвы, где по окончании 
полного курса и результатам выполнения и защиты 
выпускной квалификационной работы на отлично по 
теме «Особенности психологического консультиро-
вания лиц в постстрессовой ситуации» в июне 2000 
года мне присуждается степень бакалавра психоло-
гии. В этом же году я поступаю в Институт экологии 
и права г. Москвы на курсы профессиональной под-

готовки по программе «психология» и в 2002 году 
получаю диплом на ведение профессиональной 
деятельности в сфере управленческого консульти-
рования в области социальной и производственной 
психологии всех отраслей экономики.

Степень бакалавра и дипломная работа «Консуль-
тирование лиц в постстрессовой ситуации» во многом, 
если не в основном, были связаны с моим 4-летним 
опытом работы по выполнению госконтракта и наблю-
дением за расслоением социального общества в стра-
не, за поведением людей, почти мгновенно выпавших 
из социально обеспеченного общества в капиталисти-
ческое, бандитское, олигархическое. В социально не-
обеспеченное бесправное общество, где за овладение 

квартирами убиты и истерзаны ты-
сячи пенсионеров, где спортсмены 
стали «крышами» для коммерсан-
тов, где некоторые бывшие сотруд-
ники ГКБ, ГРУ, Минобороны сразу же 
стали коммерсантами, а кандидаты 
наук, профессора и даже доктора 
стали «челноками», где народное 
богатство в виде заводов, фабрик, 
приисков во мгновение ока превра-
тилось в частную собственность оли-
гархов. Тысячи и сотни тысяч людей 
покинули семьи, не выдержав бес-
предела, творящегося вокруг них, 
предались алкоголю, наркомании и 
просто сами стали уходить из жизни, 
не принимая такую реальность. Быв-
шие партийные работники стали соз-
давать различные фонды, а наиболее 
нахальные прибирали к рукам мел-
кие и крупные предприятия, рынки 
сбыта, стали заниматься сырьевы-
ми спекуляциями. Сотрудники ми-
лиции сплошь и рядом становились 
«оборотнями».

Для более углубленного изуче-
ния психологии человека, социаль-

ных обществ, их духовности, как в целом в стране, так 
и отдельного человека, в дополнении к теоретическим 
и практическим знаниям уровня бакалавра и профес-
сиональной ориентации на консультирование в вопро-
сах управления, я решил ознакомиться с религиоведе-
нием, теологией, социологией, сравнить единство ос-
новных религий и их отличительные факторы. Я хотел 
понять для себя, почему древо христианства, глубоко 
уходящее своими корнями через моисизм в иудаизм, 
имеет столько ветвей, таких как православие, католи-
цизм, григорианство, протестантство, англиканство и 
др., и почему под сенью ветвей этого древа выросло 
множество сект и тайных обществ.

В тот период времени меня также заинтересовал 
образ жизни человека, его долголетие, способность 
физического тела и особенно сознание человека и от-
ражение информации, идущей из сознания, в религи-
озных и духовных писаниях.

Проводимая политика в нашем государстве от-
носительно обеспечения здорового образа жизни и 
долголетия граждан России по основным факторам 
далека от реального здоровья граждан и их долголе-
тия. Граждан нашего общества сначала надо вывести 
из стрессовой ситуации и привести их в психически 
равновесное состояние, что, на мой взгляд, является 
основой и фундаментом успешного лечения и изле-
чения их физики и психики. Занимаясь излечением 
физического тела необходимо параллельное излече-
ние и психики. Основой исцеления человека, на мой 
взгляд, также является употребление им натуральных 
продуктов питания, как растительного, так и животно-
го происхождения, а не синтетически насыщенных, 
подверженных промышленной выработке продуктов 
и генномодицированных и пестицидно обрабатывае-
мых фруктов и овощей.

В связи с этим я с семьей переехал в сельскую 
местность: на землю, в свой дом из бревна, а не из 
железобетонных панелей, для того, чтобы питаться 
натуральными растительными и животными продук-
тами, дышать чистым воздухом, не слушать ночью 
завывание автомобильной охранной сигнализации, 
не читать в грязных подъездах непристойные выра-
жения и не дышать угарным газом от автомобиль-
ных пробок.

Владимир ЛАВРИНОВ
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